

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8ra. Fv. 30 trm. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,399 DE LA MAÑANA

MADRID, DOMINGO 19 DE MAYO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó la siguiente ley:

Doña Isabel II, por la gracia de Dios y la Constitución, Reina de las Españas. A todos los que la presente vieren y entendieren sabed: que las Cortes han decretado y Nos sancionado lo siguiente: Artículo único. Se declara libre al actual ministro de la responsabilidad en que haya incurrido por todos los actos de su administración en que se haya arrogado las facultades del poder legislativo; se declaran, por consiguiente, leyes del reino, y como tales se considerarán desde la fecha de su promulgación, y se guardarán en adelante, todas las resoluciones promulgadas por el actual ministro que con arreglo á la Constitución de la monarquía hubieran debido someterse á la deliberación de las Cortes.

Por tanto: mandamos á todos los tribunales, justicias, jefes, gobernadores y demás autoridades, así civiles como militares y eclesiásticas, de cualquiera clase y dignidad, que guarden y hagan guardar, cumplir y ejecutar la presente ley en todas sus partes.

Dado en palacio á diez y siete de mayo de mil ochocientos sesenta y siete.—Yo la reina.—El presidente del Consejo de ministros, Ramon María Narvaez.

Por el ministerio de Ultramar se publica en la Gaceta un real decreto aprobando los reglamentos que tambien inscribió para el servicio, régimen y contabilidad del ramo de telégrafos en la isla de Cuba.

De real orden expedida por el ministerio de Ultramar se han dictado reglas para la expedición de títulos á los empleados de Ultramar y requisitos que han de observarse al embarque y toma de posesion de los mismos.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba, con fecha 30 del mes de abril próximo pasado, participa que no ocurría novedad en el territorio de su mando ni la habia habido desde sus comunicaciones anteriores en ningun ramo del servicio público.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una real orden trascribiendo

la comunicacion del comisario régio en la esposicion universal sobre los premios de los artistas españoles en aquel gran certamen. La reproducimos íntegra por la importancia que tiene para las artes de nuestra patria.

El comisario régio, presidente de la comision española en la esposicion Universal de Paris, dice á este ministerio en 7 del corriente lo que sigue:

«Excmo. señor: El Sr. D. Benito Soriano Murillo, individuo del jurado, con fecha 2 de mayo me dice lo que sigue:

«Excmo. señor: Tengo el honor de poner en el superior conocimiento de V. E. que el jurado de las clases primera y segunda de la esposicion Universal, del que he formado parte, y que comprende la pintura y dibujo, ha terminado en el día de ayer la mision que le fué confiada por la comision imperial, de adjudicar las medallas á los artistas que mas se han distinguido por sus obras.

Me cabe la satisfaccion, Excmo. señor, de que en este concurso, al que han acudido todas las eminencias artísticas del mundo civilizado, nuestra nacion haya sido una de las que mas han brillado, y la que indudablemente ha obtenido mas recompensas en proporcion del número de espositores: 67 eran los premios que habia que distribuir entre 1417 espositores y 1893 obras, todas de un mérito incuestionable, pues cada nacion ha tenido buen cuidado de escoger lo mejor entre lo mejor, para verse dignamente representada.

En la esposicion Universal que se verificó en esta capital el año 1855, se señalaron 168 medallas á la seccion de pintura, que no fué ni con mucho tan numerosa como la presente, lo cual permitió á aquel jurado ser mas generoso y tal vez mas equitativo con los eminentes artistas que concurren siempre á estos certámenes. A pesar de esto, una sola medalla, si bien de las de honor, le tocó á España, que huérfana aun de las gloriosas tradiciones artísticas que cuenta en sus anales, y que han hecho impercedera su fama, solo pudo presentar una individualidad de sobresaliente mérito, y que ha creado el brillante plantel de jóvenes artistas que se presentan ahora formando escuela, y poniéndose á la altura de las naciones mas adelantadas.

Los resultados obtenidos prueban de un modo evidente que no es una parado-

ja cuanto dejo sentado: España ha conseguido cuatro medallas de una importancia tal, que aun las de tercera clase equivalen á las primeras de otras esposiciones, si se tiene en cuenta el escaso número de aquellas que habia que distribuir, y así se ha consignado en el acta de una de nuestras sesiones, despues de haber perdido que se aumentasen algunas, á lo cual no quiso acceder bajo ningun pretexto la comision imperial por no separarse del reglamento.

Los artistas españoles agraciados son los siguientes: D. Eduardo Rosales, primera medalla de oro, valor de 800 francos, por el cuadro de Doña Isabel la Católica dictando su testamento.

D. Vicente Palmarioli, segunda medalla de oro, valor de 500 francos, por el cuadro de El sermón en la capilla Sixtina.

D. Antonio Gisbert, tercera medalla de oro, valor de 400 francos, por el cuadro del Desembarco de los Puritanos en la América del Norte.

Y D. Pablo Gonzalvo, tercera medalla de oro, valor de 400 francos, por el cuadro que representa El antiguo salón de Cortes en Valencia.

Debo tambien hacer presente á V. E. que el cuadro del Sr. Rosales no obtuvo el premio de honor por haberle faltado tan solo cuatro votos, y que su primera medalla la ha obtenido por unanimidad, siendo la única que ha tenido el honor de reunir todos los sufragios.

Para que en nuestra nacion se pueda apreciar en todo su valor el triunfo que hemos conseguido, es preciso saber que de los 1417 espositores y 1893 cuadros, corresponden tan solo á España 33 espositores y 40 cuadros. Estas cifras son mas elocuentes que cuanto pudiera añadir. Por mi parte tengo el honor de asegurar á V. E. que he hecho todo lo posible para el buen éxito del cargo con que fui honrado, y mi mayor recompensa será que tanto V. E. como el gobierno de S. M. puedan quedar satisfechos del celo que he procurado desplegar en esta delicada mision.

Y la Reina que se ha enterado con satisfaccion de los resultados obtenidos por los artistas españoles en la esposicion Universal de Paris, se ha servido disponer se publique en la Gaceta la preinserta comunicacion, y se den las gracias al comisario régio señor marqués de Bedmar y al jurado D. Benito Soriano Murillo, como en su real nombre lo ejecuto, por el celo, actividad é

inteligencia que han demostrado en el desempeño de sus cargos respectivos.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 13 de mayo de 1867.—Orovio.—Señor director general de Instruccion pública.

Por el ministerio de la Guerra se publicó en la Gaceta de ayer la siguiente nota:

«Segun han manifestado al gobierno los representantes de S. M. en Paris y Lisboa, los cabos y soldados que se hallan emigrados por consecuencia de los acontecimientos de enero y junio del año anterior continúan acogidos al indulto concedido por real decreto de 24 de abril último; habiéndose ya presentado 380, y esperándose lo verifiquen los demás, no obstante las sugerencias que para disuadirlos emplean los revolucionarios.»

La Gaceta publica una esposicion á su majestad del instituto de Castel-Ruiz en Tudela.

Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en Bilbao.

Segun datos exactos se eleva á 23170 el número de viajeros que han ido á Valencia por el ferro-carril desde el día 7 al 12 inclusivos.

El martes llegó y salió del puerto de Valencia la goleta de guerra Prosperidad. Y anteayer llegó y salió para Barcelona, punto de su residencia, el vapor-fálica de S. M. General Liniers.

Tambien salió el mismo día para Cartagena el vapor Vigilante.

El gobernador de Alicante salió el jueves de aquella capital para Madrid en uso de real licencia. Durante su ausencia se ha encargado del mando de la provincia el presidente del consejo provincial.

En Granada se trabaja para preparar el edificio en el que ha de establecerse allí la Academia de artillería.

En la noche del 12 del corriente fué herido de gravedad en la calle del Gobernador, del real sitio de Aranjuez, un vecino de Ocaña, de cuyas resultas falleció á los pocos momentos. Constitui-

dos en el sitio del suceso el teniente alcalde D. Manuel Galvo, el escribano don Joaquin Chinchon y el comandante de la Guardia civil Sr. Rodriguez, se principió la formacion de la correspondiente causa, practicándose en la citada noche y madrugada multitud de diligencias.

Personas respetables de Sevilla nos escriben diciéndonos que, habiendo fenecido las sociedades de crédito que tenia aquella plaza, hoy sufre mucho el comercio, faltándole el apoyo que es consiguiente para sus operaciones; que estas se van limitando, lo que es natural, y que importa mucho que se establezca en dicha plaza una sucursal del banco de España, único medio de dar ensanche y desarrollo al abatido comercio de la capital de Andalucía.

La primera de las tres corridas de toros anunciadas en Valencia se verificó el miércoles, y en ella estoqueó el hijo de Cúchares, alcanzando grandes aplausos.

Habiéndose dispuesto prorogar la romería de San Isidro hasta el 19 del corriente inclusive, el ponton establecido para el paso del público estará colocado hasta dicho día.

El día 23 del corriente saldrá del puerto de Lisboa para Fernambuco el vapor Chrysolite, y se anuncia al público que la correspondencia podrá depositarse en los buzones de esta corte hasta las seis de la tarde, y en los de la central hasta las siete del día 20, debiendo franquearse al respecto de 29 cuartos por cada cuatro adarines ó fracion de ellos, con arreglo al convenio vigente entre España y Portugal.

Ayer se ha publicado el bando de costumbre prohibiendo que los perros transiten sin bozal por las calles, previniendo á los dependientes de la municipalidad para evitar las desgracias que pudiera ocasionar la hidrofobia, que denuncien cualquier abuso que pueda cometerse por los dueños de aquellos animales, y procuren dar muerte á los perros vagamundos con la nuez vómica ó estrigina, que empezará á repartirse esta noche ó mañana.

La inauguracion del Asilo de beneficencia construido ad hoc en Valencia, ha

tambien; adopté un disfraz para buscar las pruebas de vuestra culpabilidad y hoy que han conseguido probar vuestra inocencia, vuelvo á ser Julia Vidal.

Sin embargo, no osó tener tal lenguaje, temiendo quizá colocar á Savari en una posicion falsa respecto á ella.

Y sin embargo, se decia:

—Esto no puede durar así, es preciso que sepa quién soy; yo no puedo continuar representando esta eterna comedia que me haria pasar por una aventurera; tengo un nombre respetable y debo escudarme con él... ¡Hablaré, es preciso que hable!

Y sin embargo, no hablaba. Continuaba engañando por no confesar que habia engañado antes!

Habian vuelto á su vida pasada, solo que Vibert no aparecia ya á turbar sus diálogos; aquella repentina desaparicion preocupó un instante á Savari, que preguntó á Julia el motivo, la cual se turbó sin responder.

Savari creyó no deber insistir, y creyendo quizá que la frialdad del conde tenia por origen un sentimiento de celos respecto á él, juzgó prudente no hablar jamás del conde.

Todos los días, á cosa de las dos, llegaba á casa de Julia, separándose de ella á la hora de comer; y aquellas horas se pasaban hablándola él de su vida azarosa, de su entrada en el mundo, de sus luchas, de sus desengaños; enseñándola á juzgarle mejor de lo que el mundo le juzgaba de ordinario.

—Se me reprocha, decia, no haberme hecho una posicion en el mundo, no tener hoy líneas ni rentas, ni siquiera un destino que me haga ser útil al pais. Tienen razon, y si ahora empezara mi vida la utilizaria de otra manera, pero deben tener en cuenta que no he encontrado mas que obstáculos en mi camino, sin una mano amiga que me aliente y me sostenga: huérfano de padres, ni me enseñaron á trabajar, ni veia nadie á mi lado á quien ser útil con mi trabajo. ¡Si viérais cuál ha sido la irregularidad de mi vida! Un día rico, al siguiente pobre. Asistiendo á todas las fiestas, careciendo al día siguiente de lo mas preciso, sin consejos, sin guia, solo en el mundo he vivido sin pensar en mañana hasta que os he encontrado.

—Y ahora trabajáis?

—Todavía no; pero busco y encontraré.

—Entonces cómo vivís? Tengo dere-

cho á haceros esta pregunta; yo soy vuestra confidente.

—¡Oh! ahora tengo necesidad de bien poco para vivir. En otro tiempo mi vida desordenada me hacia codiciar los bolsillos llenos de luises; hoy mi primer pensamiento al despertar es este: ¿A qué hora la verá hoy? y como veis este placer cuesta barato. Todo el día le paso pensando en vos.

Entonces ella le hablaba como amiga, como hermana, aconsejándole pensar en su porvenir y combatir un amor del que ella no podia participar.

—Me sois muy simpático, no puedo ocultaroslo; creo, en efecto, que no sois enteramente responsable de vuestras faltas; valeis mas que vuestra reputacion, y os doy gracias por haberme elegido confidente y haberme hecho apreciaros como mereceis. Sin embargo, entre nosotros no puede existir mas que la estimacion, la amistad; el amor es imposible en nuestros corazones; tengamos el uno por el otro sincero afecto. Como vos, me encuentro casi sola en el mundo; sed mi familia, mi único amigo, y respetad las lágrimas que vierto aun.

Savari prometia todo lo que queria ella, ó mas bien todo lo que creia querer; hacia el juramento que ella exigia de no volver á hablarle nunca de su amor; pero un instante despues de su juramento reincidia en su falta.

Asi corrían los días cuando un accidente fácil de prever llegó á imprimir una alteracion en la vida de ambos.

Desde la muerte de su marido Julia habia adquirido la costumbre de leer periódicos, siempre con la esperanza de encontrar en ellos algun detalle relativo al crimen de la calle de la Paz.

Una mañana uno de estos periódicos que recorria se le cayó de la mano mientras su labio esclamaba:

—¡Qué infamia!

Al punto llamó á Marieta.

—Lee, dijo á esta vivamente, lee lo que un infame periodista ha tenido la osadía de decir.

Y al hablar así señalaba un suelto en que se ocupaban de la prision de Langlade, refiriendo que este habia muerto á su víctima en un abceso de celos despues de haberle sorprendido en una cita con su amada llamada Sol Pontiente.

Julia pálida de indignacion arrancó de nuevo el periódico de manos de Marieta y exclamó:

—Os burlais sin duda; ¿y vuestro oficio y vuestro deber?

—Mi deber consistia en buscar á un culpable; ya le he encontrado.

—¡Ah! ¿por fin se entregó? No ha tardado mucho.

—¿Creéis sin duda, señor marqués, que se trata de Savari?

—Cierto.

—Pues no señor; Savari no es el culpable.

Y Vibert refirió al marqués el nuevo giro que el asunto habia tomado con la prision de Langlade y las declaraciones de Sol Pontiente.

Este relato, lejos de interesar al par de Francia, pareció ponerle de muy mal humor.

—¡Buen resultado! dijo cuando Vibert acabó de hablar; ¿es decir que el asesino á quien habiamos revestido con todos los colores novelescos, salimos ahora con que es un bandido vulgar?... ¿un presidiario?... ¡Mereceriais el anatema general! ¡Un negocio que prometia tanto, que se presentaba tan bien!... ¡un amor en lontananza!... ¡una venganza encubierta!... ¡asechanzas imperiosas!... ¡en fin, cuanto puede encadenar la curiosidad del lector!... Y de repente se desvanece todo, y queda como unico resultado un ladronzuelo cualquiera, prófugo de presidio... ¡Estamos en la época de todo lo inverosímil!

Y despues de un momento de reflexion, añadió:

—Y si ya está todo claro como la luz y vuestro Savari limpio de toda culpa, ¿á qué continuar llamándoos el conde Rubini? ¿á qué seguir viviendo en este hotel y gastar trajes que oscurecen á los míos? ¿Habeis tenido alguna herencia ó descubrimiento por fin ilustres antecesores?

—Señor marqués, murmuró Vibert turbado, gasto vestidos que ya tengo hechos y termino quince días que tengo pagados en el hotel.

—¿Creéis que voy á dar fé á semejante cosa? ¿Vos gastar sin utilidad vuestros vestidos? ¡Imposible! ¡los venderiais á cualquier precio! ¿Vos terminar una quincena comenzada en un hotel, que debe costaros un sentido? Vamos, vadebe costaros á mí con esas; pondria las manos en el fuego á que teneis otra razon que no queréis confesar. Y el caso es que hasta la sospecho. ¿Quereis que os la diga?

—Señor marqués...

—¿Teneis que acierte? ¿que haya

acertado ya? y eso que sois reservado...

—No lo soy para con vos, señor marqués.

—Tienes razon, hijo mio, dijo entonces el marqués con paternal afecto. Cuéntame tus penas, eso las aliviará. ¿A quién se las puedes contar mejor que á mí? No tienes parientes, amigos ni una mujer que te ame; vives para tí solo, y el día que tengas un pesar, sufrirás doble que los otros.

—¡Oh! sí, sí, murmuró el agente de policia.

—Ya ves que te comprendo, y ahora voy á darte ejemplo de franqueza. No es solamente un sentimiento de curiosidad lo que aquí me ha traído, sino el deseo de consolar tus penas. En tus cartas he comprendido el desarrollo del mal que te hace sufrir, explicándome por qué antes tan espansivo guardabas ahora silencio. Ya sabes que te profeso viva amistad, precisamente porque no te parecés á los demás hombres. En otros tiempos tú hubieras podido ser un Richelieu, un Mazarino; en nuestros días para aprovechar tus buenas cualidades, ingresas en la policia y haces bien. Es quizá un oficio menos imbécil que los otros. Yo no tengo prevenciones ridiculas, no tengo mas que raciocinio... Pero estoy charlando como un loro toda la mañana; vamos, habla á tu vez, sino no habrá medio de que yo calle!

—¿Qué he de deciros, señor marqués, que vos no comprendais?

—Tienes razon; continúa llamándote el conde Rubini, viviendo en este hotel y vistiéndote como un personaje, porque juzgas que al volver á la calle del Arbol Seco, al volver á ser Vibert, abres un profundo abismo entre ella y tú. ¿Hé adivinado?

—Sí.

—¿Tanto la quieréis?

—¡Que sí la quiero!... esclamó de repente Vibert. La quiero con todo el frenesí de un corazón dormido hasta ahora y un temperamento enérgico que por primera vez se revela. Ninguna de las mujeres que hasta hoy he encontrado ha logrado interesar mi corazón que yo creia muerto por el cariño; ella ha obrado en mí una metamorfosis; ella me ha enseñado á sentir á querer, despertando de repente en mí toda la violencia de la pasion! Si supierais qué triste es decirse: he hallado por fin el ser nacido para interesar mi alma, la mujer de mis sueños, y la tengo aquí, á mi lado, sin po-

sido un acto solemne al que concurrieron las autoridades y personas más notables de la población. Inmediatamente después del acto las principales señoras sirvieron una espléndida comida a los niños asilados.

La exposición regional de Valencia está siendo objeto de grandes elogios de parte de los que la visitan. Parece que es el concurso regional más notable que se ha celebrado en España.

La elección del primer Reichstag regular de la confederación de Alemania del Norte, se verificará en el mes de agosto próximo. En la primera legislatura arreglará el sistema financiero de la confederación.

Los secretarios del jurado internacional en la exposición de París han tenido la feliz idea de formar una asociación que sobreviva al gran certamen industrial de este año a fin de contribuir con su saber, experiencia y luces al desarrollo del comercio y de la industria.

Ya está terminado en la exposición internacional el pabellón destinado a contener los diamantes de la corona, estándose colocando en la parte inferior de él muestras de pesos y medidas de los diversos países y monedas de oro, plata y cobre, canecas y extranjeras. Los diamantes se colocarán de hoy a mañana.

Dió en Viena que la Dieta de Agram ha suscitado sus trabajos y será discutido, resolviéndose la cuestión Croata.

Los rusos continúan haciendo grande acopio de provisiones de guerra en Polonia y en Galitzia. Las tropas que estaban de guarnición en diversos puntos se concentran.

Las cámaras austríacas empezarán sus tareas el 20 de este mes. Espérase con curiosidad el discurso de apertura que ha redactado el presidente del consejo de ministros Sr. de Beust, y que está sometido a la aprobación del emperador. Créese que contribuirá notablemente a restablecer la confianza de los pueblos austríacos, prometiéndoles una reforma esencialmente liberal y un arreglo equitativo sobre los asuntos religiosos del imperio.

La cuestión papal ha entrado en su período más favorable. La pretensión de los fabricantes de que se aumenten los derechos de introducción del papel extranjero ha provocado y está provocando una oposición casi unánime en la opinión pública, porque al proteger de ese modo a los fabricantes españoles, se arruinaban las empresas editoriales y tipográficas, se mataba el comercio de libros de nuestro país, y se ponían trabas casi insuperables al desarrollo de

nuestra literatura que no está ciertamente en estado de experimentar impunemente un retroceso.

Esta casi unánime oposición es tanto más justa, oportuna y razonable cuanto que al hacerla nadie ha tenido presente más que los intereses generales del país y los particulares de industrias diferentes y respetabilísimas que representan por todos conceptos mayores intereses que la papelería. Otra prueba irrecusable de la imparcialidad de los que combaten la exagerada tendencia de los fabricantes españoles, es el cuidado con que al defender los fueros de la verdad y de la justicia, han tratado también de estudiar lo que podía ser útil a los fabricantes españoles, constituyendo una protección equivalente a la que solicitan, pero sin los grandes inconvenientes de matar otras industrias que emplean sus brazos y contribuyen en mucho mayor escala que la papelería al sostenimiento de las cargas del Estado.

Como consecuencia de ese estudio, parece que se ha encontrado la verdadera, la genuina, la legítima protección a que pueden aspirar, sin perjuicio de clases respetables y familias numerosas, los fabricantes españoles. Reducir o suprimir en favor de estos los derechos que pagan el trapo y los productos químicos que vienen del extranjero, es en efecto una gran protección que nuestras fábricas pueden utilizar para mejorar y ensanchar sus productos, poniéndolos en estado de sostener una competencia que siempre se decidirá en su favor por la fuerza misma de la perfección y la baratura.

Creemos que en este camino los fabricantes españoles no encontrarán obstáculos de ningún género, y las Cortes resolverán a satisfacción de todos una cuestión vital, no solo por los intereses materiales que encierra, sino también por lo que afecta al desarrollo de los elementos intelectuales de nuestro país.

De nuestro corresponsal del vecino imperio recibimos hoy la siguiente carta:

Paris, 16. Las noticias que se reciben aquí de los departamentos no acusan ni mucho menos gran satisfacción de la paz que ha conquistado el imperio y en general se duelen del cúmulo de concesiones que han sido menester para llegar al resultado. Es muy digno de notarse que el mediodía de la Francia, que por lo general es la parte que más apartada vive de la vida política, haya sido en esta ocasión el más ardiente partidario de la guerra.

Por lo demás, si hubiera de creerse a algunos diarios alemanes la cosa va despacio y aun pasarán muchas semanas antes de que se ratifique el tratado. Creo que no será así y espero que antes de

terminar el mes será asunto completamente concluido.

Un despacho de Bruselas anuncia hoy que se ha dado comunicación al Senado por el ministro de Negocios extranjeros del tratado de Londres; pero sin duda lo que querrá decir el despacho es que se ha comunicado la firma de aquel documento, pues el articulado de él no se ha publicado aun.

Entretanto todavía el Sr. Bismark no ha dado conocimiento de este acontecimiento a las cámaras prusianas.

Desde hace muchos días circula con insistencia el absurdo rumor de que el mariscal Randon está preso, y se añade que la causa de esta prisión se refiere a la administración del departamento de la guerra durante su permanencia en aquel departamento. No me hubiese hecho cargo de esta noticia si hoy mismo no se hubiera vuelto a hablar de ella en la Bolsa, donde los que no podían negarse a la evidencia, pues el mariscal ha sido visto por infinidad de personas anteayer mismo en la exposición, decían que había recibido la orden para salir desterrado. Repito a Vds. que la noticia es absurda.

Los reformistas de Inglaterra han celebrado un nuevo meeting en el que han decidido seguir agitando la opinión pública hasta que queden abolidas todas las restricciones puestas en el bill presentado por el gobierno al Parlamento.

En Constantinopla ha habido una modificación ministerial en virtud de la cual Halli-baja ha sido nombrado gran maestro de artillería, Saivet-baja ministro de Comercio, y se espera el nombramiento de Riza-baja para ministro de la Guerra.

Un despacho de Nueva-York del 15 del actual dice que ha estallado una insurrección en Mobila. Un diputado, el señor Kelly, fué acometido y muchas personas han sido muertas.

El Sr. Zuloaga, fabricante de Eibar, nos dice que los objetos de hierro con incrustaciones de oro que tanto han llamado la atención en París, según manifestamos hace pocos días, han sido fabricados en su casa y no en Plasencia como nos escribieron de París. Los efectos indicados, que son unas rodajas, unas tapas de album y una escribanía, pertenecen a S. M.

Parece que a consecuencia de la información que muy razonablemente trata de abrir la comisión del Congreso que entiende en el examen relativo a la protección pedida por los fabricantes de papel, tratin de celebrar una reunión de los periodistas, los impresores, editores y libreros a fin de designar las personas que han de representar sus intereses ante la indicada comisión.

Los interesados de las provincias en este vital asunto creemos que no se descuidarán y que limitarán al menos al editor gallego Sr. Freyre que ha acudido ya al Congreso con una exposición.

En poder del diputado Sr. Valero de Tornos se encuentra ya una exposición con gran número de firmas, en contra de la proyectada reforma solicitada por los fabricantes de papel.

A pesar de cuanto se ha dicho, parece que SS. MM. no irán este verano a otra parte que al real sitio de San Ildefonso, a fines del próximo mes de junio.

Hoy recibimos noticias de la Habana por la vía de los Estados Unidos. Alcanzaron al 27 de abril, y aunque mañana recibiremos noticias directas, debemos anticipar las que hoy recibimos.

Se había concedido al banco Español prórroga de cuatro meses, limitando a medio millón diario el cambio de billetes. Durante la Semana Santa se habían esportado 16000 cajas de azúcar y siete millones de tabacos. La crisis económica seguía exigiendo gran prudencia, y la prensa discute la necesidad de un empréstito de un millón de libras esterlinas reembolsable en dos años.

Había tomado posesión del departamento oriental el general Ravenet.

El general Dulce, que había estado enfermo, restablecido ya, se preparaba a regresar a Europa. También debía venir a Roma el arzobispo de Guba y obispo de la Habana. A esta habían regresado la fragata Gerona y el vapor Francisco de Asis. La fragata Carmen marchó para vigilar los buques sospechosos peruanos.

Las grandes alteraciones verificadas en la organización y en el personal de nuestra Antilla, habían causado natural sensación en la Habana.

Los Sres. Michelena y Vigil, y Quiñones se preparaban a regresar a España.

Se tenía ya noticia de la designación del Sr. Lara y Cárdenas para ponerse al frente de la hacienda de la isla.

El general Manzano había estado un tanto indispuesto.

En la sesión celebrada anteayer por la junta superior de ventas de bienes nacionales se han adjudicado 1221 fincas que salieron a subasta por la cantidad de 6.763.345 rs., y fueron rematadas en la de 13.623.087, resultando por consiguiente una diferencia a favor del tesoro de 6.861.742 rs.

Así mismo se ha acordado la redención de 11 censos capitalizados en 173247 reales.

Las juntas provinciales de ventas, han acordado igualmente la redención de 1216 censos de menor cuantía capitalizados en 941063 rs., durante la segunda quincena de abril último.

Se dispone una gran fiesta campestre a beneficio de la Inocencia en el jardín Botánico. Las señoras de la junta hacen esfuerzos para que la función ofrezca toda clase de atractivos.

Como habíamos sospechado, la mayoría de la comisión que entiende en la cuestión de protección solicitada por los fabricantes de papel, incluso los firmantes de la proposición presentada al Congreso, se muestran inclinados a una solución conciliadora, que no puede ser de ningún modo la exagerada exigencia de los fabricantes. Hágase la luz, aunque hay cosas que están bien claras, abráse una nueva información, aunque ya se llevó a cabo en 1863, y ahora como entonces se verá que lo que se pretende es restablecer en peor estado lo que ya está probado y desahogado, lo que se hizo insostenible y lo será siempre que se quiera restablecer, porque solo es soportable y duradero lo que al mayor número conviene. Dénse en hora buena a los fabricantes todas las franquicias que deseen y sean compatibles con los buenos principios de la ciencia y los intereses del Estado; pero no protección ilusoria y transitoria a costa de diversas y respetables industrias, y con perjuicio o ruina de un número de familias infinitamente mayor que las que dependen de las fábricas.

El señor marqués de Sardoal, en el seno de la comisión y en el Congreso, sostendrá los principios de la mas completa libertad económica respecto a la cuestión arancelaria que se relaciona con la fabricación de papel y la industria editorial y librera. España en este punto no puede ni debe tener competencia alguna en consiguiendo el papel bueno y barato. La competencia será beneficiosa para la literatura patria.

A pesar de la invitación especial que han recibido los reyes de España de los emperadores de Francia, se ha dicho hoy que no visitarán SS. MM. la exposición Universal de París.

Se ha concedido permiso para dar principio a la publicación de una obra ilustrada con el título de *Historia política y biografías de los ministros del reinado de Don Isidro II*, obra que está llamada a obtener gran aceptación.

Ayer tarde ha salido para Italia el nuevo empresario de los Campos Eliseos D. Joaquín Gaztanabide, con objeto de traer la compañía de Chiavini, que ha de actuar en el teatro de Rossini durante la temporada de verano; dejando al frente del establecimiento al apreciable actor y entendido director de escena D. José María García. Esta empresa ha anunciado la subasta de Fonda, café y demás servicios de los campos, sirviendo de tipo mas que la cantidad que abo

der tocarla, sin poder decirse, sin que ella me considere mas que como una máquina, como un instrumento útil a sus planes, como un moño quiza, que es el animal mas parecido al hombre.

— Vos exageráis, repuso el marqués; vuestra suerte no es tan desdichada!

— No exagero, no; ¿cómo que pensará otra cosa al ver mi raquítica y mezquina figura? ¡Oh! no hay suplicio comparable al mio. Tanto mismo, en comparación mia, era un hombre dichoso; cierto es que tenía hambre y tenía sed que no podía saciar; pero en cambio no veía saziar a otro con lo mismo que él apetecía.

El marqués le escuchaba atentamente y sentía crecer su interés por aquel hombre tan infeliz como apasionado. El que había vivido toda su vida en un mundo oficial perfumado, acicalado, se sentía rejuvenecer junto a aquel hombre expansivo, ardiente, arrebatado; sus miembros entumecidos por la edad parecían reanimarse en aquel cuarto del hotel y se preguntaba con asombro si al penetrar allí había perdido diez años.

Por otra parte, el interés que Vibert le inspiraba, era grande, y quien sabe si no unia algún lazo secreto al orgulloso par de Francia con el humilde agente de policía.

El marqués sufría al ver sufrir a su protegido y procurando calmar sus penas murmuró:

— Yo no soy un consejero de oficio como mi edad parece indicarlo; pero si os diré que es preciso que tratéis de dominar vuestras pasiones; os diré desde luego que creo difícil que la señora Vidal os ame; no por vuestras imperfecciones que exageráis demasiado, sino por la posición que ocupáis a su lado; ella no se ha acostumbrado a ver en vos a un hombre sino a un medio de llegar a su fin. Si solo fueran el inconveniente las prendas físicas, podáis estar tranquilo: la mujer vale cien veces mas que el hombre; y mientras nosotros solo nos cuidamos de preguntar si es bella, ella busca solo en el hombre las cualidades morales, desdiciendo la forma para no pensar mas que en el fondo. Nosotros somos materialistas, ella es mas espiritual! Si desquienarais otro oficio a su lado menos repugnante, Julia Vidal os amaría.

Y olvidando su gozo con el interés del diálogo, el marqués se levantó, tomó el brazo de Vibert obligándole a pasear con él por la estancia, y repuso;

— Ya veis que mi franqueza es casi ruda, pero en medio de ella encontraréis sin embargo un consejo; el de poderos decir: en amor lo que mas atormenta es que la mujer amada pertenezca a otro, y por fortuna vuestra esto no existe en Julia Vidal. Consagrada solo al recuerdo de su marido su corazón permanece cerrado a nuevas seducciones.

Vibert se detuvo de repente, soltó su brazo sobre el cual se apoyaba el marqués y exclamó con reconcentrado acento:

— ¿Queréis hacerme hablar? ¿no es verdad?

— ¿Yo?... dijo con fingido asombro el marqués de X.

— Si, poned el dedo en esa nueva llaga para que me haga quejar la fuerza del dolor.

— Desechad tal pensamiento; no sé a qué llaga queréis aludir.

— A la que me hace sufrir mas cruelmente.

— No os comprendo; dejad de andar con rojeos y hablad claro; todos vuestros dolores me pertenecen.

— Señor marqués, exclamó Vibert, estoy celoso, ¡horriblemente celoso!

— ¿De quién?

— De Savari.

— Ella le ama?

— Le amará.

— ¡Imposible...! ¿En qué fundáis vuestra creencia?

— ¡Ah! Vos no conocéis a Savari: es alto, guapo, elegante, distinguido; su conversación es ingeniosa; conozco bien todas sus cualidades; las he estudiado una por una, y os juro, señor marqués, que un hombre semejante consigue hacerse amar siempre que se lo propone.

— Pero ese hombre debe inspirarle odio; ¿no era para ella el asesino de su marido?

— Ya no lo es.

— ¿Eso qué importa? No se pasa tan fácilmente del odio al amor.

— Mas difícil es pasar a él de la indiferencia y se pasa sin embargo! Por lo mismo que ha sospechado de él injustamente, por lo mismo que ha querido vengarse de él sin motivo, le debe una reparación que la conduciría a amar.

— Aunque así sea, la Sra. Vidal creará falta a su deber si no vive consagrada al recuerdo de su marido.

— Es que la Sra. Vidal no se casó enamorada de su marido; consintió en unirse a él porque no le era antipático, porque era el primer hombre que se fijaba

en ella; y porque la traía a vivir a París, que es el sueño de todas las extranjeras. Digna y virtuosa, le ha profesado ese amor que nace de la costumbre, de la gratitud; pero el extravío de la pasión no lo ha conocido todavía.

— ¿Cómo explicáis entonces la desesperación de la Sra. Vidal por la muerte de su marido?

— Su desesperación era muy natural, señor, y la impresión que recibió fué tan inesperada, tan violenta que no es extraño produjera en ella el efecto que produjo. Es de un carácter enérgico y el deseo de la venganza le exaltó en el momento; hoy cansada de buscar al asesino que no ha podido descubrir, irá cediendo en su exaltación, y como los afectos se suceden invariablemente unos a otros, el de la venganza pasará con el del cariño que le inspire Savari.

— ¿Y qué pensáis hacer? dijo el marqués después de una pausa.

— Yo... no lo sé; pienso sufrir y ya es algo.

— ¿Pensáis continuar viviendo en este hotel?

— Si, mientras pueda disponer de dinero suficiente.

— ¿Trataréis de volver a ver a Julia Vidal?

— Verla sí, hablarla no. ¿Para qué? ya no me necesita.

— No te entiendo. ¿Cómo puedes verla y no hablarla?

— En su casa.

— ¿En su casa?... si no la veis, si no la percibís, sin que sospeché mi presencia. El día en que le alquilé la habitación que ocupa, me reservé un escondite en la calle de Gramont, como el enamorado de Esmeralda tenía uno en *Vuestra Señora*.

— ¿En todo pensáis!

— Entonces solo pensaba en sorprender las confidencias de Savari, ahora pienso...

se sienta de ordinario; por una puerta vidriera a un pasillo que tiene salida a otra escalera; este es mi escondite; cuando paso por delante del portero crea que subo a casa de la señora Vidal, y por el contrario, tomo la escalera inferior, penetro en el corredor y me sitúo detrás de la puerta vidriera sofocando mi aliento y hasta los latidos de mi corazón!

— ¡Desdichado! eso es una locura.

— No, es prudencia; a fuerza de gastar mi dolor le consumaré.

— Renuncia a ese proyecto insensato; la misión que te habían confiado está cumplida, y gracias a tu inteligencia, el asesino de Vidal ha sido descubierto. Ya no tienes mas que hacer en ese asunto que es solo del dominio de la justicia. Vuelve, pues, a tus antiguas ocupaciones; habita de nuevo tu humilde cuarto de la calle del Arbol Seco y vuelve a la comisaria de la calle de Saint-Honoré, que nunca debiste abandonar.

— ¡Imposible! no podría volver a mi oficina y mis ocupaciones, mi pensamiento estaría en otra parte!

— ¿Preferís salir de París, dejar la Francia? Yo no sé qué hacer de mi fortuna, y con tal de perjudicar al belitre de mi sobrino, te señalo desde ahora mismo una pensión proporcionada a las necesidades de tus viajes.

— ¡Oh! qué bueno sois; señor marqués!

— ¿Conque aceptas?

— No señor, yo tengo bastante fuerza para sufrir, pero no la tengo para dejarla.

— Entonces vete al diablo! repuso el marqués tomando su sombrero con mal humor.

— Seguiré ese último consejo, dijo Vibert inclinándose respetuosamente y acompañado a su protector hasta el pie de la escalera.

XXXIII.

Si era natural, como había observado el marqués de X, que Vibert volviese a su cuarto de la calle del Arbol Seco, natural era también que Julia regresara a su casa de la calle de la Paz. ¿No se había ido a vivir a la de Gramont con el solo objeto de ocultar a Savari su pasado? ¿Por qué no recobrar su verdadero nombre regresando a una mansion que tantos recuerdos conservaba para ella?

— Tenía sospechas de vos, debía decir a Savari, yo no os conocía y sospeché

non los subarrendatarios, el buen servicio y economía del público.

El martes próximo, como habíamos anunciado, se pondrá en escena en el teatro de Novedades, para el beneficio de los Sres. Córcoles el drama en cinco actos *El hijo natural*, con el que hará su presentación el actor D. Manuel Méndez acompañándole la inteligente primera actriz doña Cándida Dardalla, las señoras Rizo, Navarro, Alvarez y Martínez y los primeros actores Sres. Zamora y García, así como los Sres. Rozano y García (D. S.) Terminando el espectáculo con el sainete *El casado por fuerza*.

Los ensayos del drama de gran espectáculo titulado *Los perros del monte de San Bernardo*, siguen con actividad y están á punto de terminarse las decoraciones que para él hace el Sr. Ferri.

Dicen de Nueva York, que los negros de Richmond y de Nueva Orleans manifiestan tendencias perturbadoras.

Nos escriben de Sevilla que la representación de la *Evoriti* en el teatro de San Fernando en aquella capital ha sido un verdadero triunfo para la reputada artista Sra. Borghi-Mamo; á quien recibió de un modo brillante el público sevillano llamándola diferentes veces á la escena durante la ópera.

El martes próximo habrá una función de beneficencia en el teatro de la Zarzuela. Las señoras encargadas de su organización tienen la esperanza de que tome parte en ella el célebre Tamberlick.

Hoy recibimos noticias del Perú que alcanzan á mediados de abril.

El coronel Aróstegui se había levantado en son de guerra contra el gobierno, proclamando la presidencia del general Castilla. De allí el movimiento se había extendido al departamento de Ayacucho y á Arequipa, y se temía que la flota peruana se pronunciase en igual sentido. Sin embargo, los partidarios de Prado se mostraban tranquilos, y para ganarse á los marinos habían aceptado la dimisión de Tucker y demás oficiales norteamericanos.

—El nuevo artículo constitucional relativo á la libertad de cultos había sido causa de graves desórdenes en Lima y de enérgicas demostraciones populares. Habiéndose quedado fuertemente el Congreso de que el gobierno no había protegido la independencia de sus sesiones, el ministerio se había visto obligado á presentar su dimisión. Las presas españolas cogidas por el *Huascar* solo habían producido unos 20000 duros.

La *Cronica* de Nueva-York dá estensos pormenores de la sangrienta toma de Puebla, embestida por 10000 hombres al mando de Porfirio Diaz y defendida por 2000 imperiales. Los fusilamientos han sido horrosos, y entre las víctimas se cuentan los generales Quijano, Calderón, Noriega, Galvez y Tapia; los coroneles Trujedo, Herrera, hijo del virtuoso presidente D. José Joaquín de Herrera, y Carrillo, presidente del tribunal supremo de Justicia del departamento de Puebla; los licenciados D. Rafael Inzunza y D. Manuel Romo.

Al saberse en Méjico la toma de Puebla, Marquez salió de la capital con 6000 hombres para ver de salvar á Veracruz. En Nueva-York se había publicado por el ministro de Juárez la noticia de la muerte de Miramon en Querétaro, y se decía que el emperador Maximiliano estaba resuelto en su desesperación á seguir la misma suerte, haciendo un esfuerzo supremo contra Escobedo, para vencer ó sucumbir en la lucha.

Ha dejado de publicarse *La Cronica* de Nueva-York, y en su lugar ha empezado á salir *El Cronista*. El motivo de esta variación es el siguiente: Por falta de un requisito de los que exigen las leyes de los Estados-Unidos, á la muerte del propietario de *La Cronica*, el fisco se ha hecho cargo de la redacción e impresión de dicho periódico, disponiendo la celebración de pública subasta. Los redactores del periódico español, no queriendo dejar desatendidos los intereses de España en aquel país, y que el órgano más autorizado de Europa en América pasase á otras manos han fundado *El Cronista*, al que saludamos cortésmente.

El conocido artista Sr. Suarez Llanos ha terminado un retrato de medio cuerpo, tamaño natural, del bizarro brigadier D. Claudio Alvar Gonzalez, comandante de la *Villa de Madrid*, y que dirigió el combate de Abtao. Este retrato parece que está destinado al ayuntamiento de la villa de Gijón, de donde son naturales el citado marino y el autor del retrato.

Ayer ha salido para Gijón, su país natal, el brigadier de la armada D. Claudio Alvar Gonzalez.

La mujer de un picapedrero, llamado Renonce, ha dado á luz en Chartres cinco niños, bien formados, efectuándose su nacimiento con el intervalo de veinticinco minutos de unos á otros. Estos cinco niños tuvieron los ojos abiertos cinco minutos y después los cerraron para siempre.

El ministro de Negocios extranjeros belga ha comunicado á las Cámaras el tratado que acaba de firmarse en Londres, diciendo que este tratado aumenta la seguridad de Bélgica.

El gobierno italiano ha presentado á las Cámaras el convenio que ha hecho para ajustar un empréstito sobre los bienes del clero.

El Consejo de ministros de Berlín se ocupa activamente en la organización definitiva de las nuevas provincias anexionadas á causa de las últimas victorias de Prusia.

El gobierno de Berlín está en negociaciones con el rey de Hannover para convenir en que este renuncie á sus derechos; pero se juzgan excesivas las pretensiones financieras del rey Jorge.

El ex-presidente de los Estados-Unidos del Sur, puesto en libertad bajo fianza, se ha dirigido á Nueva-York.

Las últimas cartas de Roma siguen hablando de la probable fusión del banco romano con el banco de Italia, dentro de poco tiempo.

Los reyes ó miembros de familias reinantes que hasta ahora han llegado á París para visitar la exposición Universal, son los reyes de Bélgica, el de Grecia, la reina de Portugal, la gran duquesa María de Rusia, el duque de Leuchtemberg; el príncipe de Orange, el conde de Flandes, el príncipe Oscar de Suecia, el hermano del taicoun del Japon y el príncipe de Gales, heredero del trono de Inglaterra en unión de su hermano el príncipe Alfredo. El *Monitor* de la tarde dice que se espera para dentro de pocos días la visita de otras augustas personas.

La última sesión verificada por la conferencia de Londres ha sido puramente para cumplir la formalidad de la firma del tratado. A cada uno de los siete plenipotenciarios se le entregó un ejemplar en pergamino, que firmó y envió á su respectivo soberano para que fuese ratificado.

Las fortificaciones de Luxemburgo serán solo desmanteladas; el arrasarlo hubiera costado una cantidad considerable atendido el número de rocas que se tenían que minar y volar para ello.

Pronto se reunirá en Berlín una comisión compuesta de representantes de todos los Estados alemanes incluso el Austria para arreglar la liquidación de los gastos de guarnición de la fortaleza de Luxemburgo hechos por la antigua confederación germánica.

El gobierno inglés ha decidido retirar de las cámaras donde había sido leído el proyecto de ley presentado por el ministro dimisionario Sr. Walpole, prohibiendo la reunión de los meetings en los parques reales.

Sobre la exposición de agricultura industria y bellas artes de Valencia recibimos hoy una interesante carta que dá detalles muy curiosos. Héla aquí:

Valencia 15 de mayo.
El edificio destinado á la exposición es el ex-convento intitulado de San Juan de la Ribera, estramuros de esta ciudad y en el camino del Grao; antes de entrar en el *palais* se presenta á la vista y admiración del espectador un bonito parterre dividido en cuatro compartimientos, en cada uno de los cuales ha competido la habilidad en floricultura de los señores Robillard, Corset, el jardín de Capuchinos y Rosa, distinguiéndose el de este último por ser el ofrecer un modelo lindísimo, aunque en miniatura, de un jardín de aclimatación y de agricultura con sus estufas, sus planteles, sus edificios y todo lo que constituye un establecimiento de esta clase completo. En el atrio que conduce á la exposición se admiran los preciosos mosaicos del señor Nalla, entre los cuales figuran los rótulos que indican el objeto de la exposición y un león recostado. Esta nueva industria introducida hace poco tiempo en este hermoso país por el Sr. Nalla está hoy en su género á una altura quizás superior á Inglaterra misma siendo por su inmediata aplicación de una alta importancia.

Una verja de hierro, conduce desde el vestíbulo á un salón destinado á productos agrícolas e industriales del país, entre los cuales descuellan un modelo de andenes para la cosecha de la seda, en el cual se observa el gusano en todos sus períodos de desarrollo; una colección notable de vinos y aceites entre cuyo último caldo figuran varios especímenes tan perfectamente blancos y transparentes que casi escuden al agua misma; una serie de legumbres y frutas admirables; una colección de pastas que rivalizan con las mejores de Italia; muestras de todas las variedades de arroz; de tabacos elaborados en esta fábrica, y otra infinidad de objetos cuya numeración sería hasta enojosa.

Pasado el atrio y visitado el salón que acabo de indicar, aparece la verdadera exposición agrícola, forestal, mineralógica, etc., ofreciendo un agradable golpe de vista, habiendo presidido en su disposición el mejor gusto. Lindas pajareras, estanques para aves acuáticas y tortugas marinas; compartimientos para diversas razas de ganado vacuno, lanar y de cordera, de diversas castas de perros, galerías para los productos mineralógicos, geológicos, forestales, para diversas máquinas agrícolas, etc., y en el centro, completando el cuadro, la bonita galería destinada á bellas artes. Todo esto encanta y embelesa el ánimo del espectador en la parte baja ó en lo que propiamente era antes jardín.

A mas de todo esto se ha adornado perfectamente una galería destinada á café y desde la cual se goza de una vista deliciosa, destacándose la exposición del fondo sorprendente de verdura que ofrece esta hermosa vega, y por último, en los dos ó tres pisos del edificio se ostentan estensas galerías ó salones en

donde la industria valenciana ha hecho alarde de todas sus fuerzas.

Dicen de Roma que gran número de arzobispos y obispos italianos, franceses, austriacos, españoles, ingleses, americanos y orientales, han anunciado ya que irán á Roma para asistir á las grandes fiestas del centenario de San Pedro. Anunciábase para el 15 de este mes un consistorio, al que debía asistir la mayor parte de los cardenales residentes en Italia. La afluencia de forasteros iba en aumento y se creía que continuarse hasta el 29 de junio, día del centenario. La canonización se verificará el 7 de julio y el domingo siguiente 205 mártires del Japon muertos á principios del siglo XVII, y la mayor parte indígenas, serán beatificados. Pio IX despliega la mayor actividad en los preparativos de estas fiestas.

En el *Monitor Universel*, periódico francés, se ha publicado un documento oficial firmado por la emperatriz, por el cual se aprueba la donación de 178 máquinas de coser, que la gran fábrica de Carlos Goodwin regala al gobierno para que se distribuyan entre las familias pobres, niñas huérfanas y viudas, para que con este auxilio puedan aliviar las penalidades de su desgracia.

Por despacho telegráfico recibido ayer, se sabe que llegaron á frun *doscientos siete* emigrados de la clase de tropa, que se acogen al último indulto. Hoy deben llegar también á San Sebastian, *treientos* mas, según aviso del comandante militar de aquel punto.

Así lo dice *El Español*.

En la temporada teatral que acaba de terminar, se han dado en el régio coliseo 22 óperas y cuatro *centones* ó espectáculos variados. Las representaciones que ha obtenido cada ópera son las siguientes: *Forza del Destino*, 5; *Saffo*, 15; *Capuletti e Montechi*, 6; *Poliuto*, 15; *Semiramide*, 6; *Lucrecia Borgia*, 11; *Favorita*, 14; *Norma*, 4; *Barbieri di Siviglia*, 6; un *ballo in maschera*, 8; *Fausto*, 12; *Vesperas sicilianas*, 6; *Roberto el diablo*, 6; *Martha*, 9; *Africana*, 14; *Trovador*, 8; *Machelk*; 2; *Guillermo Tell*, 6; *Rigoletto*; 4; *Otello*; 3; *María di Rohan*; 4; *Don Juan*; 4, y *centones* 4.

De lo cual resulta que se han puesto en escena seis óperas de Verdi; cuatro de Donizetti; cuatro de Rossini; dos de Bellini; dos de Meyerbeer; una de Pacini; una de Gounod; una de Flotow y una de Mozart; habiéndose cantado á Donizetti, 41 noches; á Verdi, 33; á Rossini, 21; á Meyerbeer, 20; á Pacini, 15; á Gounod, 12; á Flotow, 9; á Bellini, 7, y á Mozart, 4.

Dicen de Bruselas que los gobiernos inglés y holandés deseaban que el Luxemburgo fuese anexionado á Bélgica, cuya neutralidad estaba ya garantizada por las potencias europeas, pero que Prusia ha insistido en que continúe como estado independiente como único medio de que sus habitantes conserven la nacionalidad alemana.

El Español, periódico ministerial, publica ayer las siguientes líneas:

«El lunes apoyará el Sr. Nocedal su proposición de ley sobre incompatibilidades. Podemos asegurar que el gobierno no acogerá esta proposición, que por su importancia lleva implícito un voto de censura. De esperar es que los señores diputados que apoyan la política del gabinete, acudan á la sesión con puntualidad á primera hora. Tenemos entendido que las esplicaciones del gobierno serán muy terminantes sobre este punto.»

Ha llegado á esta corte, y se hospeda en casa de los señores barones de Horta, la marquesa de Viana, una de las principales señoras de la grandeza en el vecino reino de Portugal.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Constantinopla 17.
Un despacho oficial dice que ha habido dos combates con los insurrectos candiotas, habiendo sido rechazados estos con grandes pérdidas. Serdar Ekrem iba á salir de Bettuino para atacar á Sphakia.

Paris 18.
El taicoun del Japon ha declarado que hará extensivos á todas las naciones los tratados de comercio ajustados con algunas potencias.

El vencedor en Lissa, almirante Tegenhof, y el general de Gablentz, han sido nombrados miembros de la cámara alta en Austria.

A fines de este mes los emperadores franceses se trasladarán de París á Saint Cloud.

Mañana llegarán á París el príncipe heredero de Prusia y su esposa la hija mayor de la reina Victoria.

Las secciones del Senado han nombrado para la comisión que ha de dar dictámen en el proyecto de ley sobre canalización del Ebro á los Sres. D. Aureliano de Berruete, conde de la Romana, D. Juan Bautista Trúpita, D. Acisclo Miranda, D. Alejandro Oliván, D. José Sánchez Ocaña y D. Francisco Donoso Cortés.

Ayer tarde se ha fijado en la Bolsa el siguiente documento:

Ha tenido noticia este gobierno de provincia que en el edificio de la Bolsa se ha hecho circular la falsa noticia de que en Barcelona se ha alterado el ór-

den público, sin duda con la dañada intención de impedir que el crédito se sostenga en el estado de alza en que se hallaba; y como quiera que sea completamente falsa la especie vertida, me apresuro á hacer pública esta manifestación para evitar los efectos que pudiera haber producido semejante noticia.

Madrid 18 de mayo de 1867.—Marfor.

La comisión del Senado que ha de entender en el proyecto de ley sobre capellanías colativas de sangre, ha sido elegida ayer tarde por las secciones y se compone de los Sres. D. José María Sierra, D. Ventura Gonzalez Romero, don Rafael Liminara, marqués de O'Gavan, D. Manuel Ruiz Tagle, conde de Maceda y D. Domingo Moreno.

Anteayer, á poco mas de las 12, puso fin á su existencia disparándose un revolver sobre la sien derecha, un caballero de unos cincuenta años de edad, bastante conocido entre los hombres de negocios. El suceso ocurrió en el paseo de la Fuente Castellana, y el cadáver fué hallado sobre uno de los bancos de piedra que hay en el referido sitio. Supóñese que esta desgracia ha sido ocasionada por el mal estado en que se hallaban sus negocios, aunque algunas personas no creen que haya sido esta la causa de tan fatal determinación.

En uno de los bolsillos de la levita que vestía el cadáver, parece que se ha hallado una carta, en que el ya difunto declaraba que no se outpase á nadie de su muerte. La autoridad tiene noticia del suceso y el cadáver fué trasladado al hospital General á disposición del juzgado que instruye las correspondientes diligencias.

SENADO.—A las dos abrió la sesión de ayer el señor presidente Sr. Seijas Lozano.

Apróbase el acta de la anterior. Se apobaron en votación nominal los proyectos de ley fijado las fuerzas navales y las del ejército para el año económico venidero y el que autoriza al ministro de Marina para aumentar las fuerzas marítimas en caso de guerra. En la votación primera tomaron parte 104 señores senadores, 100 en la segunda, y 99 en la tercera.

Procedióse enseguida á la elección de tres señores senadores para formar parte de la junta inspectora de la deuda.

Quedaron elegidos los señores: Aristizabal por 92 votos, Sanchez Ocaña por 95 y Trúpita por 100.

Se hizo la elección de dos señores para la comisión inspectora de la deuda flotante, que recayó en el Sr. Manzanao por 92 votos y el Sr. Villalaz por 90.

Se levantó la sesión por no haber suficiente número de señores senadores.

Eran las cuatro.

Dice el *Asisador malagueño* que era esperado en Málaga el ejecutor de la justicia que iba á cumplir su horrible ministerio en dos reos, uno de ellos una mujer cuya causa ha sido bastante ruidosa por las circunstancias que la acompañan. En un acto de inexplicable barbarie estranguló y arrojó al pozo á una anciana en la calle de Ollerías. El otro es un hombre de Alahurinejo, que hace tiempo asesinó á un matrimonio y hubiera sufrido igual suerte un niño á quien arrojó por alto con intención de recogerlo en el cuchillo, si una mano vigorosa no hubiera desviado el golpe.

Se ha publicado en Málaga un tomo de poesías de D. Augusto Jerez Perchet con el modesto título de *Poco y malo*.

Dice *El Guadalquivir* de Córdoba: «El viernes ha sido asesinada en Aguilera dentro de su propia casa, una señora llamada doña Martina García, que vivía sola y era poseedora de una regular fortuna en metálico, por lo que se cree que el crimen se cometería con el intento de robarla. Sin embargo dentro de una alacena donde aquella señora guardaba el dinero, se han encontrado ocho mil duros. Por el juzgado de dicha villa se ha decretado la prision de varias personas.»

Omer bajá ha dirigido una proclama á los insurrectos candiotas induciéndoles á que cesen en la lucha y eviten á los pueblos las consecuencias de la guerra; manifestando al mismo tiempo que está dispuesto á poner término á la insurrección.

Todo el ejército chino va á ser reorganizado á la europea bajo la dirección de oficiales franceses é ingleses.

Las secciones del Senado se han reunido ayer despues de sesión y elegido la comisión que ha de entender en el proyecto de autorización para arreglar las capellanías colativas. Créese que el lunes ó martes leerá esta comisión su dictámen.

La subcomisión de presupuestos de Guerra ha terminado ya el examen de los mismos y en su primera reunión se dará cuenta del dictámen; proponiendo algunas economías para el mejor servicio.

Anoche se reunió ya la comisión general de presupuestos para ocuparse del dictámen de alguna de las subcomisiones.

Créese que ayer habrán llegado á Madrid para ser destinados á donde el gobierno determine los soldados emigrados en Francia que se han acogido á indulto.

La subcomisión de presupuestos de Guerra ha adoptado la idea del restablecimiento de los hermanos hospitalarios de San Juan de Dios para el servicio de enfermeros en los hospitales militares, con lo cual se cree obtener una regular economía.

Segun escriben de Huelva, ha sido nombrado administrador de Hacienda de aquella provincia D. Joaquín Uribe.

La temporada teatral que acaba de terminar para el régio coliseo empezó el 4 de octubre del año último, y ha durado 221 días, de los cuales se han invertido 160 para las funciones de abono, que con tres beneficios extraordinarios que se han dado hacen 163 días de función. Los 58 días restantes corresponden á los de descanso, á los viernes de cuaresma, Semana Santa y los días de forzosa suspensión á consecuencia del siniestro ocurrido en el real Conservatorio el 20 del pasado.

El lunes se dará segunda lectura y apoyará el proyecto de reforma del reglamento del Senado.

Ayer tarde ha vuelto á reunirse la comisión del Congreso que entiende en el examen de incompatibilidades de los diputados que son funcionarios públicos.

La votación del lunes sobre admitir ó no la proposición de incompatibilidades que debe apoyar el Sr. Nocedal, tiene bastante importancia á juzgar por lo que opinan los diputados amigos del gobierno y los del Sr. Nocedal; pues servirá para contar las huestes que siguen la bandera de este señor.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de un librito que con el título de *Jardin de virtudes ó la doncella cristiana* acaba de publicar el Sr. D. Gregorio Gonzalez. Está escrito en verso y dedicado á las niñas; lo recomendamos á las madres de familia por las máximas morales y religiosas que encierra.

El ministro de Comercio en Italia ha presentado á las cámaras el proyecto de ley sobre el patrimonio eclesiástico; según el cual, 600.000.000 del producto de dicho patrimonio se destinan al Estado. La deuda pública inscrita en favor del culto y los 12.000.000 de francos que forman la subvención concedida á los establecimientos eclesiásticos se descontarán de aquella suma, lo que formará un total de 170.000.000 de francos. El resto se repartirá á título de impuesto extraordinario sobre los bienes eclesiásticos en la proporción del 23 por 100 del capital. El pago de este impuesto extraordinario se verificará en ocho semestres desde 1.º de enero de 1868. Quedan suprimidas todas las disposiciones legales que declaran inalienables los bienes del clero. Lo que reste de estos bienes, deducido el impuesto extraordinario, se destinará á los haberes del clero y á los gastos del culto. La ley dice además, que las obligaciones prescrites en ella podrán ser confiadas á una sociedad comercial que percibirá por ello un derecho de comisión, cuyo máximum sea el de 3 por 100.

El senador señor marqués de Valterras se ha adherido á la votación de la mayoría del Senado en el bill de indemnidad.

Los senadores D. Luis Cerezo, D. Alejandro Barrantes, conde de Montefuerte, conde de la Rosa, conde del Castillo del Tajo, conde de Casa-Rojas y marqués de Bahamonde, se han escusado de asistir á las sesiones del Senado.

El proyecto de ley reformando los juicios de destitución, que estaba en el Senado, ha sido retirada por la comisión.

A última hora recibimos ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Paris, 18.
La ratificación del tratado de Londres para el arreglo de la cuestión del Luxemburgo, se verificará en breve.

Ayer se estampó la única firma que faltaba.

Hoy han experimentado alza bastante notable las Bolsas de Paris y Berlin.

Durante esta semana se han embarcado en Civita-Vecchia los últimos soldados del cuerpo de ocupación frances en los Estados Unidos despues de haber vendido en pública subasta los objetos que tenían pertenecientes á hospitales, servicios de subsistencias y de campamentos.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 18.
La cotización de la bolsa oficial de hoy es la siguiente:

3 por 100 francés, 69'80 (alza 85 céntimos).

4 1/2 francés, 98'40 (alza 15 céntimos).

Consolidados ingleses, de 91 1/8 á 1/4 (alza 3/8).

Anoche se estrenó con buen éxito en el teatro del Circo la zarzuela en un acto *Otra Vieja*, letra de un conocido escritor y música del Sr. D. Antonio Llanos, aventajado discípulo del maestr. Arrieta

